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Сегодня исполняется двад-
цать лет Новокузнецкому хи-
мико-фармацевтическому  за-.

воду, ставшему головным в
производственном

—
объедине-

нии «Органика». Двадцать:
лет назад был сдан в экс;
плуатацию цех № 6. Этому
предшествовал большой,
трудный этап строительст-
ва.

10 институтов участвова-
ли в проектировании

—
пред-

чриятия. Строительство нача-
лось в 1956 году. Темпы
строительства были низкими,
капитальные влолозния осва-
ивались плохо, стройка до
1960 года не считалась осо-
бо важной, так как вокруг
форсированными темпами
возводили объекты

—
цветной

и черной металлургии. А на
нашей стройке не хватало
рабочей ‘силы, механизмов,
материалов. Проектная

—
до-

кументация часто  корректи-
ровалась, сама строительная
площадка находилась в недо-
ступном месте, не было дс-
рог, не было столовой. Стро-
ителей кормили обедом,  ко-
торый можно было—довезти
сюда только на лошади.

Из-за многочисленных не-
увязок, корректировок, пере-
согласований. строительство
затягивалось. Но первый ди-

завода...
М. Деник была оптимистом. Забла-

говременно, не. дожидаясь
пуска, он решил начать под-
готовку кадров для будущего
предприятия. Кузнецкий рай-
ком партии помог организо-
вать курсы.

На объявление в «Кузнец-
ком рабочем» откликнулось
столько молодежи, что приш-
лось ввести вступительный
экзамен. В августе 1959 го-
да состоялось первое рабо-
чее собрание. Директор —до-

темна держал зажигательную
речь, ему так хотелось, что-
бы люди поверили в скорый
пуск завода, полюбили новую
профессию, и чтобы
—

вера
помогла им перенести  труд-
ности — ведь будущие  за-
водчане должны были днем
работать на стройке, а вече-
ром учиться. Преподавателя-
ми стали специалисты,

—
ру-

ководители строящегося  за-
вода Г. М. Десятник, Н. С.
Ганеев, Л. У. Быкова, П. В.
Ткаченко, М. Я. Зильбер-
берг, Г. В. Хомякова. Наши
ученики не жаловались: на
усталость после

—
рабочего

дня и учились прекрасно.
Позже многие из них закон-
чили филиал техникума, вуз,
стали авторитетными слециа-
листами. Эти первостроители
и составили боевое ядро но-
вого коллектива.

Завод стал своеобразной
кузницей ‘кадров, у нас вы-
росло много способных спе-
циалистов, в том числе
шесть главных инженеров:
С. А. Розанов, например,
работает сейчас на ЙИошкаро-
линском витаминном комби-
нате, А. Ф.. Гордин на
Краснодарском химзаводе,

В.- Е. Гребенщиков на
Харьковском

—
химико-фарма-

М.. Десят-_

цевтическом. Бывшие  на-
чальники цеха Г. Н. Лебеде-
ва стала председателем Куз-
нецкого райисполкома, Т.Б.
"Харламова секретарем
райисполкома. Много сил,
энергии отдали становлению
завода бывший главный ин-
женер В. М. Нестеров, вто-

‘рой директор И. С. Лившиц,
°который сумел сплотить кол-
›лектив, воспитать

—
творче-

ских инженерно-технических
слециалистов. Коллеги и вос-
питанники И. С. Лившица —

. Н. Чумаков, В. Б. Году-
нов, Н. Г. Шитов, п. В.
Ткаченко, В. С. Нетесов вн

другие стали уже ветерана-
ми, вся их биография связа-
на с заводом.

К 1967 году завод вышел
на проектную

—
мощность,

стал давать прибыль. И уже
к этому году определились
характер, лицо’ коллектива
завода, способного

—_
выпол-

нять большие дела. ‘Следую-
тщцее десятилетие стало для
предприятия временем роста,
технического прогресса. В
1967 году завод выпускал
16 наименований препаратов,
в 1970-м — 32, 1975-м —
45, в 1980-м — 60. Уже
в 1970 году по сравнению ©

1965 годом объем товарной
продукции возрос в 7,7 ра-аа, производительность

ООО пу {ава то»

До 1977 года завод разви-
вался высокими темпами, и
тогда уже остро стоял Ввоп-

рос о строительстве. очист-
ных сооружений. Было при-
нято постановление прави-
тельства по. охране бассейна
реки Томи, в котором гово-
рилось о необходимости стро-
ительства  очистного—комп-
лекса и на нашем предпри-
ятии. Введение в строй все-
го комплекса сооружюний с
новой станцией - нейтралияза-
ции, с печами сжигания от-
ходов, водооборотным—цик-
лом позволит в перспективе
выполнить постановление
правительства. Строители ре-
шили завершить

—
сооруже-

ние первой очереди комплек-
са к 20-летию завода, сей-
час государственная

—
комис-

сия принимает эти. соору-
жения.

В 1977 году было органи-
зовано объединение  «Орга-
ника», куда, кроме Новокуз-
нецкого, вошли Анжеро-Суд-
женский химфармзавод и
бывший опытный завод
НИХФИ, ныне производство
«Синтетика». Десятая  пяти-
летка характерна для заво-
да внедрением крупных  на-
учно-технических разработок,
связанных с усовершенство-
ванием технологии выпуска
левомицетина, оксациллина,
аспирина, новокаина и дру-
тих производств. Высоко оце
нена

—
многолетняя

—
работа

всего коллектива по  совер-
шенствованию

—
производства

левомицетина. Когда-то -мы
учились у коллег на других
заводах, теперь учатся у
нас. Экономические

—
показа-

тели производства левомице-
тина на нашем заводе сегод-
ня лучше, чем у более ста-
рого предприятия —- завода

труда с ВЫЗОсразааруда
—— в 3.9.раза...

ТИЛЕТИЕ ЗАВОДА
«Акрихин» и чем у коллег
из Венгрии, кбторые  не-
давно приезжали в Новокуз
нецк, знакомились с нашим
опытом,

—
делились своим.

Производство  фенилацетами-
да мы организовали, исполь-
зуя опыт

—
Ленинградского

«Фармакона». Прошло ‘вре-
мя. Недавно на: наш завод
приезжал начальник цеха из
«Фармакона». Побывав в пя-

том цехе, где выпускают
фенилацетамид, он сказал:
«Да, вы нас обогнали».

За последние годы на за:
воде выросло много молодых
руководителей, которым ве-
тераны передают свой опыт,
надеясь, что смена будет на-
дежная. Уже завоевали боль-
шой авторитет в коллективе
А. Н. Акулова, А. М. Тихс-
нов, Л. Т. Гусс, В. И. Иль-
ина, И. Н. Крючкова, Л. М.
Лукьянова, „1. А. Шишкина,
3. Б. Тагирова, А. Н. Тимо-

еев, Л. В. Богачева, Е. К.
Завгородняя, Н. Н. Бычихи-

на, В: А: Сивань, В. Ф. Дем-
Чук; Я. Г. Гелиш, ФВ.
Гусс, В. П. Ивлиева и дру-
гие. Это новое поколение ру-
ководителей способно  ‘раз-
вить традиции нашего пред-
приятия, мобилизовать—кол-
лектив на выполнение перс-
пективных планов развития
«Органики».
‘А’ предстоит° решать

сложные задачи. Несколько
изменяется профиль но-
менклатуры. Наряду с полу-
синтетическими антибиотика-
ми важное место на произ-
водстве займут психотропные |препараты нозепам, себазов,
хлозепид, азатран, пираце-
там, карбидин. В планах тех-
нического перевооружения
особое внимание уделяется
развитию вспомогательных
служб, складского хозяйства,
энергообеспечения. Полное
развитие получит—производ-
ство «Синтетика». Наряду с
опытным производством ра-
ционально организуем здесь
наработку—очень важных
мелкотоннажных препаратов.

Несколько производств бу-
дут переданы предприятиям
химической промышленности,
а на освободившихся площа-
дях мы организуем регенера-
цию растворителей

—
произ-

водств аспирина, анестези-
на, новокаина. Намечена ре-

конструкция производств ок-
сациллина, анестезина и дру-
гих.

Составлен обширный план
социального и

—
технического

развития завода до 1990'го-
да. План этот представлен на
рассмотрение в ВПО.

Двадцать лет в биографии
завода — это и много, и ма-
ло. Позади много памятных
событий, успехов, свершений,
пережито немало трудностей.
Н сейчас наш коллектив еще
полон сил и слособен решать
сложные технические и: со-
циальные задачи:

1, БЫКОВА,
главный инженер  про-
изводственного

—
объеди-

нения «Органика».


